

3. Oktober 2023

Berichterstattung über das Treffen des Generalrats mit den Delegierten des Werkes in den Zonen 15.-16. September 2023

Ihr Lieben,

allen einen herzlichen Gruß zu Beginn des Jahres „unserer Bewegung“, das am 15. und 16. September mit dem Treffen des Generalrats und der online zugeschalteten Zonendelegierten eröffnet wurde.

Diesmal bekommt ihr als Bericht lediglich eine gekürzte Textversion, denn wie ihr feststellen werdet, sind die behandelten Themen äußerst wichtig, weswegen wir sie im Lauf des Jahres bei unseren Treffen vertiefen werden.

Margaret: ein Jahr der Verkündigung

Ein sehr stark erwarteter Moment dieser Tage war der Vortrag der Präsidentin. Es ist Tradition, dass sie der Bewegung zu Beginn des Jahres eine spirituelle und praktische Richtung vorschlägt. Wir werden bald die Möglichkeit haben, den Vortrag zu lesen oder anzuschauen, denn das Video sollte im Oktober in die Zonen kommen. Hier ein kurzer Ausschnitt, um uns darauf einzustimmen:

„(...) Ich habe für meinen Vortrag folgenden Titel gewählt: ‚Gerufen und gesendet‘.

Es ist Jesus, der an unsere Tür klopft und uns auffordert, nicht nur auf die wenigen Kräfte zu schauen, die wir haben, in der Versuchung, uns nur mit uns selbst zu beschäftigen. Vielmehr lädt er uns ein, auf seine Stimme zu hören, ihm zu vertrauen und das uns bekannte Terrain zu verlassen, um auf andere zuzugehen, wie es uns das Schlussdokument der letzten Generalversammlung nahelegt: ‚auf den Schrei von Jesus dem Verlassenen reagieren, der heute in all jenen widerhallt, die auf irgendeine Weise leiden, zum Schweigen gebracht, missbraucht oder ausgeschlossen werden, und ihre Würde wiederfinden möchten.¹

Gott braucht jede und jeden von uns, um seine Liebe zu den Menschen zu bringen.“

Wir sind also alle berufen und gesendet!“

Es folgte ein langer und tiefer Austausch. Darin kam zum Ausdruck, wie wichtig und notwendig es ist, der Welt mit ihren vielen Problemen und Herausforderungen auf die unterschiedlichste Weise die Liebe Gottes zu verkünden.

Zur Vertiefung des Themas wird bei Città Nuova das Buch *Un annuncio che cambia la vita (Ein Ruf, der das Leben verändert)* mit Texten von Chiara erscheinen, herausgegeben von Renata Simon und Fabio Ciardi.

Auf der Plattform INDY wird außer Margarets Vortrag demnächst auch das Referat von Jesús zu finden sein mit dem Titel: *„Sendung heute: theologische und charismatische Überlegungen“*; dazu eine Zusammenstellung von Audio- und Videomaterial, die bis Dezember abrufbar sein wird, sowie eine Textsammlung mit Beiträgen von Chiara, Chiarretto und Foco.²

¹ Abschlussdokument der Generalversammlung 2021, Nr. 8, in: Atti dell'Assemblea Generale dell'Opera di Maria 2021, S. 449. CNX Rom.

² Dieses Vertiefungsmaterial wird zum großen Teil voraussichtlich bis Ende Dezember auch auf Deutsch in INDY zur Verfügung stehen.

Jesús: Schulungsweg im Blick auf Personen unterschiedlicher sexueller Orientierung innerhalb der Fokolar-Bewegung

Es folgte ein Beitrag von Jesús. Darin informierte er über den Weg der Wissensvermittlung und Schulung im Blick auf Personen mit unterschiedlicher sexueller Ausrichtung innerhalb der Bewegung. Jesús unterstrich: „Dieser Schulungsweg sollte dahin führen, soweit es möglich ist, eine gewisse gemeinsame Herangehensweise zu finden, und zwar im Zusammenhang einer doppelten Treue: Treue zur Kirche (Anm.: gemeint ist hier die katholische Kirche), erfahren in Fragen des Menschseins, und Treue zum Charisma, erfahren in Fragen der Einheit.“ Es folgte ein intensiver Dialog unter allen, in dem die unterschiedlichen Situationen und kulturellen Sensibilitäten deutlich wurden.

Die Strategie der Fokolar-Bewegung zum Schutz von Minderjährigen und schutzbedürftigen Personen: Entwicklungen

Die Kommission, die am Zentrum des Werkes daran arbeitet, die Vorgaben des am 31. März 2022 veröffentlichten Berichts umzusetzen, informierte über den aktuellen Stand der Ausarbeitung von zwei Protokollen: das erste über die Präventionsschulung hinsichtlich des Schutzes der Person für alle volljährigen Mitglieder der Bewegung, und das zweite über die Begleitung der Betroffenen. Außerdem wurde in einer Sitzung der Entwurf eines Dokuments über die Informationspolitik der Fokolar-Bewegung zum Schutz von Minderjährigen und schutzbedürftigen Personen vorgestellt und diskutiert. Darin ist festgelegt, auf welche Weise die Mitteilungen unter Wahrung der Privatsphäre von Betroffenen und Tätern gemäß den Gesetzen der verschiedenen Länder, in denen die Fälle stattgefunden haben, veröffentlicht werden. Die Kommission nahm Anregungen und Korrekturvorschläge der Anwesenden entgegen. Das endgültige Dokument wird voraussichtlich Ende des Jahres veröffentlicht.

Kurznachrichten

Genfest 2024 – Das Genfest 2024, das vom 12. bis 24. Juli in Brasilien stattfinden wird, rückt näher, und die Mitglieder der Zentralkommission für diesen Event haben dem Generalrat den Stand des Programms, den Kostenvoranschlag und die Pläne zum Fundraising vorgestellt. Alle Informationen sind auf der [offiziellen Homepage des Genfests](#) (Englisch, Italienisch) zu finden.

Heiliges Jahr der katholischen Kirche 2025 – „Pilger der Hoffnung“ ist das Motto des von der katholischen Kirche ausgerufenen Heiligen Jahres, dessen Vorbereitung bereits begonnen hat: So ist dieses Jahr (2023) ist der Wiederentdeckung der Lehre des Konzils und 2024 dem Gebet gewidmet. 2025 wird zudem das 1700-jährige Jubiläum des 1. Ökumenischen Konzils von Nizäa begangen, auf dem das christliche Glaubensbekenntnis formuliert wurde; es wird deshalb auch eine starke ökumenische Prägung haben. Der Kalender dieses Jubiläums ist bereits gefüllt mit Veranstaltungen für junge Menschen, Familien, Priester, Ordenschristen, Künstler und viele andere.

Zusammen mit den anderen kirchlichen Bewegungen und neuen Gemeinschaften wird auch die Fokolar-Bewegung am 7. und 8. Juni 2025 anlässlich des Pfingstfestes bei den Feierlichkeiten in Rom anwesend sein. Weitere Informationen findet ihr auf der [offiziellen Homepage](#).

Soweit für heute! Wir sehen uns beim nächsten Collegamento, Samstag, 7. Oktober, um 20 Uhr.

Stefania Tanesini